Después de duras críticas

Ente electoral mantiene paridad y alternancia

> Inicialmente la Sala Plena del TSE modificó el artículo 35 del Reglamento para las elecciones generales 2019 referido a la equidad de género en las listas de candidatos al Legislativo, pocas horas después, cambió de parecer

Inf. Pag. 5, 1er Cuerpo

Luego que la Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) determinara la modificación del Reglamento Electoral, particularmente el artículo 35 (inciso "a"), referido a la paridad y alternancia de género en las listas de candidatos a senadurías y diputaciones, anoche se cambió de parecer y según anuncio de la presidenta María Eugenia Choque se resolvió dejar sin efecto esta intención.

"Se ha determinado mantener el reglamento sin ninguna modificación. Garantizamos la paridad v alternancia (...). Garantizamos, y lo hemos analizado, que el sistema informático también tiene que estar relacionado con la inscripción de candidaturas que garantice esta paridad y alternancia no solo a nivel departamental sino a nivel nacional", aseveró Choque en conferencia de prensa.

Inicialmente, la Presidenta se declaró disidente respecto al propósito v emitió una carta reclamando la pretendida modificación. Luego, la Coordinadora de la Mujer, a través de un comuni-



LA PRESIDENTA DEL TSE MARÍA EUGENIA CHOQUE Y EL VOCAL QUE PROPUSO LA FALLIDA MO-DIFICACIÓN, IDELFONSO MAMANI.

cado, llamó a las autoridades del Órgano Electoral Plurinacional (OEP) dejar sin efecto esta deter-

"Hacemos un llamado a las máximas autoridades del Órgano Electoral Plurinacional a dejar sin efecto la modificación al reglamento de las elecciones de 2019, aprobada aver; v a garantizar el estricto cumplimiento de la paridad y alternancia (...)", se lee en el documento.

El inciso a) del artículo 35

del Reglamento Electoral establece: "De acuerdo al artículo 11 de la Ley 026, concordante con el parágrafo IV. Del artículo 28 de la Ley N° 1096, las listas de candidatas y candidatos a senadoras y senadores, titulares y suplentes, respetarán la paridad y alternancia de género entre mujeres y hombres, de tal manera que exista una candidata titular mujer y, a continuación, un candidato titular hombre; un candidato suplente hombre y, a continuación,

una candidata suplente mujer, de manera sucesiva".

El párrafo que tenía que ser eliminado dispone: "Esta aplicación es independiente por cada departamento, donde se hará la elección de cuatro (4) senadores en circunscripción departamental, debiendo garantizar que en la lista general de una organización el total de mujeres en posición Titular 1 sea igual o mayor al de hombres en esa posición".

Pakistán

Choque de trenes dejó 20 muertos y 80 heridos



RESCATE DE HERIDOS DESPUÉS DEL CHOQUE DE TRENES OCURRIDO AYER EN PAKISTÁN.

> La causa del accidente fue "negligencia humana" y un fallo en la "señalización"

Inf. Pag. 5, 3er Cuerpo

Islamabad.- Al menos 20 personas murieron y 80 resultaron heridas ayer tras la colisión de un tren de pasajeros con un ferrocarril de mercancías en una estación en la provincia de Punjab, en el sur de Pakistán.

El accidente se produjo en torno a las 4.00 hora local (23.00 GMT) en la estación de Walhar, cuando un tren de pasajeros entró en una vía de servicio y chocó con un ferrocarril de mercancías estacionado, dijo a Efe el portavoz de Ministerio de Ferrocarriles, Ali Nawaz Malik.

La fuente señaló que la causa del accidente es una "negligencia humana" y un fallo en la "señalización".

El primer ministro paquistaní, Imran Khan, expresó su "tristeza" por el accidente y pidió medidas para evitar accidentes en el futuro.(EFE)

Arenavirus

Estado de salud del doctor Ortiz es crítico

> Sector médico cumple hoy paro; Santa Cruz volvió a exigir renuncia de ministra Gabriela Montaño

Inf. Pag. 6, 1er Cuerpo

Luego de una semana en terapia intensiva, la situación del médico Marco Ortiz, víctima de arenavirus empeora, reconoció ayer la ministra de Salud, Gabriela Montaño.

"Lamentablemente ha empeorado, su situación general está con un pronóstico reservado, porque también presentó una falla multiorgánica", declaró a los medios de comunicación

El presidente del Colegio Médico de La Paz, Luis Larrea, confirmó la información, indicando que el cuadro del médico empeoró, debido a que muestra daño hepático y pulmonar, por fiebre hemorrágica.

En el hospital de la Caja Petrolera se tomó una placa radiográfica al médico, quien a raíz de la infección por arenavirus padece lesiones en los pulmones compatibles con la neumonía. También se le está realizando hemodiálisis y se encuentra entubado, con respiración asistida.

En tanto, el anunciado paro de 24 horas fue ratificado para hoy por los representantes del Colegio Médico de Bolivia. Ayer, la filiar cruceña pidió nuevamente la renuncia de la ministra de Salud, Gabriela Montaño.



SEGUNDO MÉDICO AFECTADO CON ARENAVIRUS TIENE UN CUADRO DE SALUD COMPLICADO.

Caso Tersa

Revocaron solicitud de salidas laborales a Siñani



Inf. Pag. 7, 1er Cuerpo

La Sala Penal Cuarta de La Paz revocó ayer la petición de salida laboral presentada por el concejal Fabián Siñani, investigado por presunto tráfico de influencias en el caso Tersa, informó ayer el fiscal asignado Ronald Chávez.

Maricruz Medrano, su esposa, que debió ampliar declaración informativa por el mismo caso, se acogió al derecho del silencio.

Del 31 de julio al 11 de agosto

XXIV Feria del Libro en La Paz

Inf. Pag. 3, 2do. Cuerpo

La XXVI Feria internacional del Libro en La Paz (FILLP) se realizará del 31 de julio al 11 de agosto con jornadas de literatura boliviana, charlas y participación de distintos institutos de investigación, en el campo ferial Chukiago Marka.

Durante la presentación efectuada ayer, los organizadores indicaron que se contará con la presencia de personalidades de 11 países y México será el país invitado de honor

Junto a los 11 autores, un curador, una fotógrafa y un artista plástico, también se tendrá la presencia de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA) que promoverá más de 50 actividades en la agenda de la FILLP.



ORGANIZADORES DE LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO LA PAZ 2019.

